



Aclaración Pública

En relación a lo expresado por el diputado socialista Daniel Melo, quien señaló ayer 8 de abril que su colectividad sigue en conversaciones con todos los sectores para la conformación de la Mesa Directiva de la Cámara con la idea de lograr un buen resultado, "luego que Demócratas, al igual que en el Senado, se hayan convertido en un partido pirata que no cumple sus compromisos", queremos aclarar lo siguiente:

Aunque Melo usó la expresión "partido pirata" como un adjetivo calificativo, cabe señalar que el movimiento de Partidos Piratas existe desde 2006, cuando se formó la primera colectividad en Suecia. Actualmente, está presentes en más de 20 países, tanto en Europa, Asia, Oceanía como América; particularmente, en nuestro continente, el movimiento pirata tiene presencia en Chile, Brasil, Argentina, Estados Unidos y Canadá.

Durante más de 15 años, quienes participan de este movimiento internacional han representado a la ciudadanía en sus respectivos concejos y administraciones municipales, en parlamentos locales y nacionales, gobiernos nacionales (hoy en República Checa) y en el Parlamento Europeo; en este último espacio, han integrado la bancada Verde y actualmente se cuentan 3 eurodiputados (2 checos y un alemán), más una eurodiputada (checa).

Desde sus inicios, las y los piratas han trabajado por la defensa y respeto de los Derechos Humanos y la diversidad de expresiones de la identidad personal, la mejora de las prácticas democráticas en favor de la participación vinculante de la ciudadanía en la toma de decisiones, la transparencia en la administración pública, el combate a la corrupción política y empresarial, la privacidad y resguardo de la información personal, la defensa de delatores y la libertad de prensa, la desconcentración del poder político, económico y cultural, promoviendo un desarrollo económico inclusivo y sustentable; en particular, en el contexto de la sociedad de la información, altamente tecnologizada. Por ejemplo, recientemente piratas argentinos lograron respaldar la información digital de sitios como Telam, Educ.ar y Cine.ar, amenazados por las políticas anunciadas por el gobierno de Milei.

En Chile, si bien existimos desde 2007, en 2013 comenzó nuestra actividad junto a organizaciones políticas y de la sociedad civil. Destacando la participación en el Frente Amplio desde 2017 a 2019, Dignidad Ahora (2020) y el apoyo en los procesos de cambio constitucional. Por otro lado, somos miembros de la Internacional de Partidos Piratas, en cuya directiva han participado 2 chilenos, organización con sede en Bruselas y que participa del ECOSOC de Naciones Unidas en calidad de organización no gubernamental consultiva.

El Partido Pirata de Chile condena el desafortunado devenir de nuestra política representativa, que mantiene al Parlamento y otras instituciones de la República en los últimos lugares de confianza ciudadana, desgastando y menoscabando el valor de nuestra democracia. En este sentido, actos como los del Partido Demócrata, no hacen sino debilitar la frágil institucionalidad heredada de la dictadura, alejando a la población de su legítima y necesaria participación política, renunciando a su rol en el control ciudadano y abriendo las puertas a populismos de cualquier signo.

Dado lo anterior, aclaramos al Diputado Melo y la comunidad nacional que Demócratas no se ha “convertido en un Partido Pirata” y que quienes lo integramos cumplimos los compromisos adquiridos.

¡Sin miedo a la democracia!

Partido Pirata de Chile

